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近日，由李玉执导，方励监
制，马思纯、王俊凯、范伟领衔
主演的《断·桥》发布终极预告
片并开启预售，影片将于 8 月
13日正式上映。

电影《断·桥》讲述大桥垮塌
后牵出一桩案中案。死者女儿闻
晓雨（马思纯 饰）在父亲追悼会
时，被自称是目击者的孟超（王俊
凯 饰）告知了一个不为人知的秘
密，养父朱方正（范伟 饰）很可能
就是凶手。闻晓雨该如何相信孟
超，他们在逼近真相的同时，又将

面临哪些残酷的考验？
影片中，马思纯饰演的闻晓

雨受到王俊凯饰演的孟超的帮
助，两人一起踏上寻找真相的
旅程。在相处中，闻晓雨和孟
超彼此治愈，互相温暖。两个
本无关系的陌生人的命运就此
交织，开启了一场心与心的双
向救赎。范伟饰演的朱方正一
面是闻晓雨慈爱的养父，一面
又是毫不留情的恶人，又暖又
狠的反差颇有挑战性。

羊城晚报记者 李丽

8 月 7日，MIRROR红馆演
唱会事故伤者阿Mo（李啟言）的
父亲李盛林透露：“啟言现在已清
醒，能简单与外界沟通，希望他能
尽快恢复，尽可能重踏舞台。”

7 月 28 日 晚 ，香 港 团 体
MIRROR红磡体育馆演唱会发
生严重事故，舞台上方悬吊的
大屏幕突然坠落，砸伤两名舞
蹈演员。其中，舞蹈演员李啟
言头部、颈部遭受重创，发生脑
出血及颈椎骨折。

据悉，李啟言目前仍然在医
院 ICU 接受治疗，状态依旧是

“ 危 殆 ”，但 各 项 指 标 稳 定 。
MIRROR成员卢瀚霆是李啟言
的大学同学，事发时，李啟言正
在给卢瀚霆伴舞。8月 5日晚，
卢瀚霆首度发声，关心受伤的
舞蹈演员，期望奇迹出现。

已经两次前往协助调查、录
取口供的MIRROR经纪人黄慧
君也表示，希望伤者能早日渡
过难关。

李啟言的父亲李盛林在对
外的公开声明中提到：“希望在
此事件中受伤的舞者及身心受
到影响的大众，能尽快恢复正常
生活，以及正在调查事故的跨部
门工作小组能有建设性的提议，

以保障将来表演者的安全。”
8月 6日，香港特区政府跨

部门工作小组召开第二次会
议，表示涉事钢索发生断裂很
可能是因为出现金属疲劳，需
要再次检测才能定论，现阶段
不排除任何可能。

同时，警方把涉事钢索交予
政府化验所检查后，暂时排除

“人为破坏”的迹象。
羊城晚报记者 龚卫锋

羊城晚报：目前市场上的旅
行慢综艺不如以往火热，你肯定
也观察到了观众的审美疲劳。

李超：确实，今年的旅行综
艺直到现在也没有“爆款”出现，
不仅如此，从各项数据来看，现
在所有综艺的完播率都在逐年
降低。观众对于 90 分钟或 120
分钟体量长综艺的内容要求和
需求在发生变化，我们应当重新
观察观众喜好，再去做节目。

羊城晚报：在这种情形下，
“花少”IP 是否有同类节目无法
复制的优势？

李超：也不能说是无法复制，
只能说对于团队而言，对人际关系
的细腻呈现、对真人秀制作概念的
理解以及“花少”这个核心 IP，都

是一笔值得继续挖掘的财富。
羊城晚报：“花少”IP 的精髓

是什么？有人认为是看帅哥美
女全程欢乐周游世界；有人认为
是陌生人社交中的规则；还有人
认 为 是 看 明 星 放 下 矜 持 争 执
冲突。你的观点是什么？

李超：我认为“花少”IP的精
髓有两个核心成分：第一是通过
旅行，让观众看到一些向往的、美
好的风景；第二更为重要，那就是
真实呈现人与人之间相处互动，
如他们怎样在旅行当中去认识彼
此，并处理彼此的关系和矛盾等。

羊城晚报：作为陪“花少”IP一
路走来的节目元老，你觉得往季拍
得开心还是这一季？为什么？

李超：于我而言，每一季的

拍摄过程中的精神状态都是非
常紧绷的，现在回过头来看，很
难说哪一季更开心，只能说哪一
季带给你的回忆更多。给我触
动最大的可能还是第一季去罗
马拍摄的那一次，留下的回忆点
会更多一些。

羊城晚报：《花少》还会有第
5 季吗？你还有把这个 IP 延续下
去的想法吗？

李超：“花少”毕竟是延续了
八年的一个 IP，整体模式是不新
鲜的。如果能有下一季，我们会
花更多的心思和精力在模式上做
新的探索。另外，我们会把观众
对于综艺内容的新认知和新需求
都考虑进去，在制作时间、体量和
角度上，都争取新变化。

76岁吴宇森将重拍《喋血双雄》
《触不可及》男主角主演

新片《断·桥》开启预售
马思纯王俊凯双向救赎

内容无聊？后期恶剪？《花少4》频引争议

作为国产综艺的经典
IP之一，《花儿与少年》于
2014年推出首季，节目中
诞生了不少“火花四射”的
名场面，多年来让网友反
复琢磨、津津乐道，甚至衍
生出一套所谓“花学”。

阔别五年后，由张凯
丽、刘敏涛、杨幂、李斯丹
妮、赵今麦、韩东君、丁程
鑫担当固定嘉宾、以露营
为主题的《花儿与少年》第
四季（以下简称《花少4》）
回 归 ，经典综艺 IP“ 复
活”，让节目获得了超高关
注度。然而“回忆杀”过
后，《花少 4》的反响却未
如想象中美好，“内容无
聊”“后期恶剪”等相关质
疑不绝于耳。眼下，节目
播出到第 8期，嘉宾们的
旅程走到后半段，《花少
4》制片人、总导演李超接
受羊城晚报等媒体采访时
表示，相较往季，本季节目
最大的特点之一便是“人
物之间的矛盾冲突，需要
更多酝酿和孵化时间”。

羊城晚报：节目重启顺利
吗？节目组是如何把这几位嘉
宾凑到一起的？

李超：《花少4》的筹备时间
只有不到一个月，嘉宾的邀约
节奏也非常快，我们只花了将
近 10天的时间，就把所有艺人
都约齐了。能够这么顺利地邀
到这些艺人，得益于“花少”IP
的吸引力，也要感谢所有网友、
一些艺人对我们的期待。

羊城晚报：搭建合理的嘉
宾阵容是真人秀节目成败的关
键，眼下的阵容设置是基于何
种考量？

李超：首先我们认为“花
少”IP重启后，需要有一个大家
熟悉的往期人物，所以我们选
择张凯丽作为《花少 1》的姐姐
回归。而邀约韩东君最重要的
原因，在节目当中已经体现得
非常充分——他是一个生活技
能非常强的男生，不管是开车
做饭，还是旅行规划，都很有心
得。至于赵今麦，作为零零后
人气演员，她能把这一次的花
少旅行当做毕业旅行，也算完
成她自己的心愿。杨幂在这一
季嘉宾中处于一个中间年龄位
置，张凯丽、刘敏涛可能是 20
年后的她，赵今麦和丁程鑫身
上，可能有杨幂更年轻时的影
子，她能够串联不同嘉宾的人
生年龄阶段。

羊城晚报：哪位嘉宾和节
目组预想的反差最大？节目录
制期间，最大的意外是什么？

李超：这一季节目主题是
露营季，整个录制期间最大的
意外是天气，这个确实无法预
估，我们也缺少预判。这导致
了刘敏涛在前面 3-5天疲惫劳
累、不知所措，再加上陌生的环
境和人际关系，导致她情绪低
落、崩溃落泪，和部分观众认知
中，在舞台上带着“三分薄凉”
唱《红色高跟鞋》的她不一样。

其实，每个嘉宾在这
一整趟旅程中的改变
都是非常大的。比如
团长杨幂，她有提到

自己参加节目，看重的是人与
人之间的相处，她对大自然的
好奇心并没有那么重，但实际
上到了旅行后半程，杨幂对大
自然的好奇心是充分显露了
的。

羊城晚报：眼下，杨幂和张
凯丽做了交接，成功卸任团长
一职，你认为杨幂与往季的团
长相比较有什么不一样？

李超：杨幂是一个情商非
常高的人，她非常合格地完成
了团长职责，在非常严峻的天
气情况下，能够很好地调动大
家的积极性，也把所有的人物
关系处理得很好。

羊城晚报：节目播出后，
有很多争议登上热搜，比如#
花少 4 无聊#，对此你有什么回
应吗？在操刀这个经典 IP 时，
你面临的最大压力和挑战是
什么？

李超：观众对节目的反馈，
提醒了我们一点——现在的年
轻人需要更轻松的内容，对看
点及笑点的需求也更密集、更
频繁。而操刀“花少”IP的最大
挑战在于，这毕竟是个八年前
的节目模式了，从项目本身来
讲，节目模式是应当有突破
的。但事实上，我们并没有对
节目模式做过多调整，我们依
旧把更多精力放在呈现旅行当
中人与人之间的相处上，希望
能保留花少原来的味道。

羊城晚报：从反响来看，
网友对有矛盾冲突的节目是

有偏爱的，制作过程中，你们
会去引导冲突吗？另外，网友
调侃每期预告片都是满满“芒
果味”，有网友提出对恶意剪
辑的质疑，你如何回应？

李超：我们并没有去放大
或是引导矛盾，只是真实记录
旅行当中发生的问题，然后呈
现给观众。包括韩东君和张
凯丽的“驾驶位之争”，杨幂和
刘敏涛关于“是否应该麻烦身
边人”的讨论，这些都是真实
发生的，我们希望大家能从这
些人与人之间的沟通和碰撞
中找到共鸣感。

至于观众调侃的“熟悉的
芒果味”，其实是节目组对于
内容关键点和笑点的呈现节
奏把控，我认为这是内容制作
上的客观要求。

羊城晚报：本季节目官方

给 出 的 主 打 看 点 是“ 代 际 沟
通”，你认为观众有体会到这
一点吗？目前节目已经播到
第 8 期，网上关于代际沟通的
讨论还是比较少的，是观众没
有沉下心来感受还是节目内
容凸显不够？

李超：坦白说，不仅是《花
少4》，包括今年同期播出的几
个慢综艺，都会面临这样的问
题。这也反映了现在90后、00
后观众的一些观看习惯——节
目制作者可能不再需要去告诉
观众“我想讲一个什么样的故
事”，观众不再希望被灌输概念，
他们希望独立发掘自己想要看
到的内容，就像年轻人不希望别
人来跟他讲大道理一样。所以，
从第3期开始，我们也在剪辑上
做出了整体调整，希望能满足观
众的这些新需求。

羊城晚报：本季节目主打
露营元素，但要把露营综艺做
出圈似乎并不容易？

李超：一开始嘉宾们对露
营缺少认知，也因为天气原因
手忙脚乱，所以节目中呈现出
来的慌乱状态居多。但是从
常德转场到张家界之后，天气
慢慢转好，露营中美好的部分
也被慢慢发掘了出来。

羊城晚报：真人秀的幕后
往往比台前更精彩，节目里有
什么忍痛割舍没有剪进正片
的片段吗？

李超：目前还没有忍痛割
舍的内容，这一次我们是卫视和
网络双平台播出，除了周五的正
片，每周四和周六还有超前彩蛋
和加更，基本上所有的内容都原
原本本呈现给了大家。

羊城晚报：很多观众觉得
相比穷游异国的前 3 季，《花少
4》里的嘉宾太轻松了。有批评
声音说，现在的内娱明星不肯
吃苦，配合度低。你怎么看？

李超：这一季户外露营的

生活并没有很轻松，在旅途的
前两站（长沙、株洲），因为暴
雨天气，再加上嘉宾缺乏露营
经验，他们吃了非常多的苦。
后面的旅程越走越顺，轻松只
是因为他们对露营慢慢熟悉，
相应的准备和经验丰富了。

羊城晚报：本季花少成员
相亲相爱太过和谐，和往季反
差巨大。你怎么看待这一季
花少团的人物关系？

李超：这是我觉得《花少
4》跟前面三季最不一样的地
方——前面两站的突发天气
状况，让大家有了暴雨这个共
同的敌人，所以整体的人物关
系迅速地拉近，自然相亲相
爱。在后面旅行的过程中，嘉
宾们彼此又因为性格和看待
问题的方式、角度不一样，慢
慢爆发出一些冲突。

所以，《花少 4》中的矛盾
点、磨合点产生，是一个逐渐
积累的过程，跟前面三季一进
来大家就马上暴露矛盾不同，
多了一些酝酿孵化的时间。

8年老IP要突破
新需求年轻观众有

羊城晚报记者 艾修煜
实习生 侯颖

总导演李超：

节目重启困难多？10天敲定全体艺人
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恶意剪辑造话题？真实呈现换取共鸣

整体气氛太和谐？矛盾暴露需要时间

旅行综艺难大爆？需重新考量观众喜好
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李啟言

吴宇森

张凯丽接棒团长一职
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暴雨给节目组带来考验

韩东君生活能力超强
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环球影业近日宣布，吴宇森
将重拍《喋血双雄》，《触不可
及》《侏罗纪世界》主演奥玛·希
担纲主演。影片预计在明年上
线流媒体。

奥玛·希 1978 年 1 月 22 日
出生于法国。2011 年，他参演
电影《触不可及》，并凭借片中
表现获得东京国际电影节最佳
男主角。2015 年，他参演电影
《侏罗纪世界》。

吴宇森今年 76 岁，2017 年

他拍完《追捕》之后曾因癌症暂
停 工 作 ，今 年 年 初 重 返 好 莱
坞。此前他执导了影片《寂静
的夜晚》，全片无台词，讲述了
一位父亲为死去的儿子复仇的
故事。

作为吴宇森的经典作品之
一，老版《喋血双雄》公映于 20
世纪 80 年代末，主演包括周润
发、李修贤和叶倩文。

故事讲述杀手亚庄（周润发
饰）在一次暗杀行动中误伤了歌
星Jennie（叶倩文饰），令其双目
接近失明。深感内疚的他开始
暗中保护 Jennie，并为了筹钱
送她去国外医治，铤而走险再
当杀手。不承想，任务完成后
他不但没收到钱，反被雇他杀
人的汪海派人追杀。警探李鹰
（李修贤饰）在查案过程中察知
事情另有隐情，开始与亚庄惺
惺相惜。

羊城晚报记者 李丽
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MIRRORMIRROR演演唱会唱会
伤者李啟言已清伤者李啟言已清醒醒


